
部長会議要録 

確定版  

日時・場所 令和３年 10 月 11日（月）９時 00分～ 庁議室 

出 席 者 

栢木市長、川口副市長、西村教育長、田中議会事務局長、赤坂政策調整部長、 

馬野政策調整部政策監、市木病院事務部長、川端総務部長、長尾市民部長、 

吉田健康福祉部長、田中健康福祉部政策監、三上都市建設部長、武内環境経済部長、

吉川教育部長、事務局 

 

１．開会 

＜市長挨拶＞ 

〇昨日、野洲市議会議員一般選挙が告示された。また来週 19 日には衆議院議員総選挙が公示され

る。選挙が続くので、公務員として綱紀粛正に努めていただきたい。 

〇先月は連休もあり、新型コロナウイルスの新規感染者が増えないか心配していたが、全国的に罹

患者は減っており、このまま収束してほしいと願っている。引続きマスク、手洗い等感染予防の

徹底をお願いする。 

〇市民の方から、窓口の手続きで時間をかけて丁寧に対応してもらって感謝している、という話を

聞いた。また、市職員全体が明るくなった、という声もいただいた。引続き親切、丁寧な対応を

お願いする。 

〇先週発生した和歌山市紀の川の水管橋崩落で、当市からみず事業所とクリーンセンターの職員が

給水車で現地へ応援に向かっていただいたことを報告すると共に感謝申し上げる。 

 

２．議題 

【報告事項】 

①令和４年度野洲市予算編成方針について 

令和４年度予算においては、持続可能な行財政運営を実現するため、限られた一般財源の中で新

たな行政課題も含め市民ニーズに合った事業の展開を行うため、野洲市行財政改革の推進につい

て（概要）を踏まえた予算編成に取り組むものとする。 

→重点事業の「子ども子育て支援関連事業」に小学校６年生までの医療費助成は含まれているの

か。 

 →含んでいる。具体的には小規模保育、発達支援センターの整備、６年生までの医療費助成等

を想定している。 

→重点事業の「遊休資産の積極的な活用」の遊休資産は具体的に何を想定しているのか。 

 →使われていない市有地や施設（大型共同作業所等）の有効利用を想定している。 

→公共施設の今後について、これまで計画を立ててきたと思うが、これと矛盾が生じないか。「公

共施設のあり方」を見直すということか。 

 →「公共施設のあり方」の基となる「公共施設等総合管理計画」について、国から見直しを求

められており、見直すこととなれば、「公共施設のあり方」についても現状に応じた表現や考

え方で一定見直す必要が生じる。 

→国からの指示の公共施設等総合管理計画の見直しは、方針の変更を伴うものか。 

 →方針の変更はなく、計画の進捗や施設保有量など、時点修正を踏まえた見直しを行う想定で

ある。 

→除却債を含む公共施設等適正管理事業債の適用期間が今年度で終了するが、国はこの期間の

延長を議論している。 



→重点事業の「野洲駅南口複合商業施設官民連携整備事業」は、議会でも議論されており、Ａブ

ロックは条例上、病院を設置する、とされている。この状態で重点事業に複合商業施設の整備

事業を掲げるということは条例改正も併せてやるということか。 

 →２月議会で条例改正を提案する予定である。 

 

②野洲市新型コロナワクチンの追加接種（３回目接種）について 

９月 17 日に開催された第 24回厚生科学審議会予防接種・ワクチン分科会において、新型コロナ

ワクチンの追加接種（３回目接種）を行う必要があり、その実施の時期は２回目接種完了から概

ね８か月以上後とすることが妥当であるとの見解が示された。厚生労働省からは追加接種の接種

体制を整えるよう通知があり、これを受けた今後の接種計画について報告する。 

なお、国の方針が決定次第、方針の修正変更もあるので留意願う。 

 →職員の協力について、接種開始当初と違い、流れもはっきりしていることから漫然と協力依頼

するのではなく、再考いただきたい。 

  →現時点では３回目接種の対象者や、県との役割分担も不確定であるが、情報を整理して職員

協力依頼については人事課と調整していきたい。 

 

３．その他伝達事項 

（市民部） 

〇滋賀県は、県内の新型コロナウイルスの感染状況に落ち着きが見られることから、10 月７日に県

におけるステージをⅢ（警戒ステージ）からⅡ（注意ステージ）に引き下げた。この変更に伴う

市の施策への影響は少ないと判断し、市の対策本部会議は開催しなかった。 

 

（議会事務局） 

〇11月 1日（月）開催の野洲市議会と執行部との合同会議の要領についてお知らせする。 

〇11月 16日（火）開催の初当選議員研修会の日程についてお知らせする。 

 →研修会のスケジュールについて、質疑が長引くことのないよう時間励行でお願いしたい。 

  →承知している。 

 

（総務部） 

〇昨日、野洲市議会議員一般選挙が告示され新人８名、現職 15 名、合計 23 名が届出された。 

 また、10 月 31 日（日）には衆議院議員選挙も行われることから、当日の投開票、期日前投票を

含む選挙事務に協力をお願いする。 

 

 

４．次回部長会議の予定 

  10月 18日（月）９時 00分～ 庁議室 

 

５．閉会 

 


